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Vai e Vem 2023  

Proposta de Encontro para Jovens 
 

TEMA: SER JOVEM “SAL E LUZ” 
Livro de Jonas 

 

 

Hino Inicial: 18 LCI – O nosso Encontro 

 

Acolhida e saudação 

L.: Que bom podermos nos reunir. Este nosso encontro certamente é abençoado por Deus, o 
nosso Criador. Contamos com a presença dele entre nós, pois ele é Pai, Filho e Espírito Santo, e 
vem ao nosso encontro para nos conceder a fé necessária quando nos dispomos a encarar os 
desafios de sermos sal e luz deste mundo. Amém. 

Agora, como forma de amizade e fortalecimento, queremos cumprimentar os nossos amigos as e 
nossas amigas com um abraço e uma bênção. Fazemos isso cantando: 

 

Hino: Um abraço dado 

//: Um abraço dado de bom coração 

é como uma bênção dada pelo irmão. :// ... pela irmã. :// 

 

Oração: Deus de amor, te agradecemos por podermos nos encontrar e conversar sobre os 
desafios da vida e aquilo que nos preocupa. Dá-nos força e ânimo para não desistirmos da 
caminhada por um mundo mais justo e mais fraterno. Queremos ser sal que dá gosto e luz que 
ilumina o caminho que teu Filho Jesus nos indica a seguir. É por ele que oramos. Amém. 

 

Hino: 549 LCI – Eu preciso de você 

 

Introdução ao tema: 

Você já parou para pensar um pouco em você mesmo, você mesma? Sobre sua vida, como está? 

Seu futuro, como será? Sento que fazendo o que gostaria de fazer, ou será que está sendo 

conduzido por uma força maior? 

É muito importante sabermos que pensar em si não é perda de tempo. Se nós não nos 
conhecermos bem, como fazer planos para o futuro? 
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Com certeza essa é uma das maiores questões que moram em nossa mente nesse tempo de 
juventude. E, “para quem não sabe para onde está indo, qualquer caminho serve”, vocês 
concordam com essa frase da história de “Alice no país das maravilhas”? Para quem não faz 
planos para o futuro pode ser que comece a se sentir perdido, perdida em relação a que direção 
seguir.  

Por vezes, pode parecer mais fácil aceitar e fazer o que as outras pessoas mandam, como se 
fôssemos um boneco sem atitude própria rendido ao seu mestre ventríloco. Contudo, juventude é 
tempo de crescer, viver e ter experiências. Nós experimentamos e vamos nos encontrando e nos 
afirmando no mundo à medida que vamos experimentando. Grande erro seria nos mantermos 
“presos” e não nos permitirmos conhecer o mundo, as pessoas, os gostos, etc. 

Ao mesmo tempo, é imprescindível que busquemos informação e conhecimento. Afinal, muita 
gente antes de nós já passou por experiências que deram muito errado e, comprovadamente darão 
errado para qualquer pessoa que pensar em seguir pelo mesmo caminho. Melhor é nos 
informarmos bem para não repetirmos os mesmos erros. Errar, mesmo sabendo que é errado, só 
com o argumento de que quer experimentar, é sinônimo de ignorância. Alguns caminhos podem 
ser sem volta.  

Ser jovem é tempo de pensar em si, mas sem se esquecer de que não estamos a sós neste mundo. 
Está ao nosso redor uma sociedade inteira vivendo injustiças, ao mesmo tempo que cada pessoa, 
individualmente, tenta encontrar seu espaço. Nós vivemos no meio disso e somos parte disso 
também. 

Ser jovem, é estar em constante “luta”: luta contra os vícios, contra a violência, a 
marginalização, etc. Mas, também é lutar a favor: a favor do amor, da compreensão e da justiça. 

Vamos ouvir a leitura do texto bíblico a seguir e refletir sobre o que Cristo tem para nos dizer. 

 

Ler o texto Bíblico: Mateus 5.13-14 

 

Perguntas para uma conversa: 

1. Ser jovem “sal e luz” significa participar e buscar soluções para os problemas da sociedade. 
Quais os problemas que vocês apontariam como mais graves no mundo, hoje? 

2. O que desanima vocês? O que pode estar levando a juventude a não se interessar pela 
construção de um mundo mais justo e humano? 

3. Quais os maiores desafios que a nossa igreja enfrenta, na opinião de vocês, quanto a isso? O 
que poderia ser diferente para que a pessoa jovem encontre seu espaço na igreja?  

 

Hino: 605 LCI – Momento novo  

 

Continuação do tema: 
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Nós podemos fugir do que não queremos, ou não gostamos, mas, de Deus não dá pra fugir. No 
livro de Jonas é contada a história de um profeta que quis fugir da tarefa de Deus. 

Vamos recontar a história de Jonas, ou, se possível, lemos os 4 Capítulos do livro de Jonas. 

Jonas foi chamado por Deus para pregar na cidade de Nínive. Mas, ele não foi logo de início. 
Tentou fugir de sua tarefa. Pensou que o único que sofreria seria ele mesmo. 

Mesmo que tentava fugir de seu chamado, Deus o estava protegendo. Ele sente a presença de 
Deus quando estava em perigo no mar, na barriga de um peixe. Ele pede ajuda e agradece a 
Deus, indo, finalmente para Nínive. 

Não podemos fugir de nossas responsabilidades. Por vezes tentamos “dar uma de espertos”, e 
acabamos enganando a nós mesmos. A decisão que precisamos tomar em nossa vida, cedo ou 
tarde, é de parar de fugir e assumir o nosso papel de cristãos e cristãs. Assumir que somos sal da 
terra e luz do mundo! 

O que nós procuramos? O que pensamos? Que planos temos para o futuro? 

Estas são perguntas que cada pessoa tem de procurar responder para si e, em algum momento, 
também terá que responder para as outras pessoas. Primeiramente é preciso saber: Quem sou eu? 
É preciso pensar sobre si. 

Não podemos ser acomodados, deixando-nos levar por “receitas prontas” que outras pessoas nos 
dão, a não ser que avaliarmos elas como boas. Os conselhos podem ser bons, ou não. Importante 
é que formemos nossa opinião, e tomemos nossas próprias decisões. 

Podemos conquistar vitórias, bons resultados em nossa vida. Mas, sempre teremos que lidar com 
as consequências, a parte negativa de nossas escolhas. E sempre haverá essa parte negativa, 
infelizmente. 

Nessa caminhada como a de Jonas precisamos nos unir com as pessoas, organizar nossas ações, 
aprender a ser críticos, críticas, e não desanimar. Se cairmos, temos que levantar novamente. 
Lamentações apenas não irão mudar a realidade. 

Temos as pessoas à nossa volta para nos auxiliar. Muitas vezes, porém, elas nos deixam na mão 
ou nos decepcionam. Deus, por outro lado, está conosco sempre. 

 

TAREFA: 

1- Pensar na vida. 

2- Pensar como grupo e escolher algumas metas que o grupo de jovens propõe. (Sugestão 
que, entre as metas, pensem em ações em favor da Campanha Vai e Vem, admitindo que é uma 
forma de colocar em prática o “Ser jovem sal e luz”). 

3- Fazer uma árvore num cartaz e em algumas folhas escrever as metas.  
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Árvore é vida! Se não for cuidada e regada ela morre. Assim também será com as metas 
escolhidas. Precisam de cuidados para serem realizadas. 

 

Hino: 155 LCI - Deus é meu amparo 

 

Oração pipoca: 

De mãos unidas, cada jovem aqui presente pode trazer diante de Deus, em oração, um pedido, 
um anseio, um agradecimento, uma palavra que seja. Deus acolhe a nossa oração em seu amor. 
Oremos:  

- Querido e amado Deus, ouve-nos quando te trazemos nossas orações. (apertar a mão do 

colega, da colega ao lado, e assim sucessivamente até retornar à pessoa que conduz). 

 

Finalização: Tudo o mais que está em nossos corações e nossas mentes incluímos na oração que 
teu Filho, Jesus nos ensinou a dizer: Pai nosso ... 

 

Pai Nosso 

 

BÊNÇÃO: (Ainda de mãos dadas / ou colocar as mãos sobre a cabeça uns dos outros). 

Que Deus nos abençoe, que ele nos guarde e nos guie. Queremos que ele nos ensine a viver em 
comunhão e alegria com nossos irmãos e irmãs. Que procuremos, com disposição e fé em Deus, 
nos colocar à serviço, sendo sal da terra e luz do mundo, ali onde somos chamdos e chamadas.  

 

Hino final: As minhas mãos estão cheias 

//: As minhas mãos estão cheias das tuas bênçãos! :// 

//: Todo aquele que eu tocar abençoado será! :// 

As minhas mãos estão cheias das tuas bênçãos! 

 

Pastor Adriel Raach 

Cuiabá, Mato Grosso, 25/05/2023 


